

JUNTO AL EJÉRCITO, PARTICIPARON EN EJERCICIOS CONJUNTOS EN LA ZONA DE LOS ANDES:

¿Gurkhas en Chile? La desconocida visita de un mes de los combatientes nepaleses para entrenar en alta montaña

Conocidos mundialmente por su valentía y dureza en combate, en torno a los gurkhas se han tejido una serie de mitos que los han convertido prácticamente en un arma de guerra psicológica. El Kukri, su tradicional cuchillo curvo de 30 centímetros de longitud, contribuye a la leyenda.

Desde el siglo XIX han luchado junto a las fuerzas del Reino Unido. Por ejemplo, en 1982 participaron en la Guerra de las Falkland/Malvinas, aunque no hay reportes oficiales de que hayan tenido un rol activo en la primera línea los combates terrestres que llevaron a la derrota trasandina. Sin embargo, era público y notorio que formaban parte de las tropas británicas, con lo que se intentó intimidar a los trasandinos.

Recientemente, el portal de información sobre los Gurkhas Gurkhabde.com reveló que un grupo de ellos, del Segundo Batallón del Real



Al servicio del Reino Unido, los gurkhas han luchado en las dos guerras mundiales, en las Falkland/Malvinas, en Irak y en Afganistán.

Regimiento de Fusileros Gurkhas, viajó a Chile para participar en un curso de montaña de un mes de duración junto a efectivos del Ejército chileno.

El entrenamiento binacional, realizado en la zona cordillerana de Los Andes y Saladillo, incluyó maniobras intensivas de montaña y técnicas

de supervivencia.

“Nuestros homólogos chilenos compartieron conocimientos invaluable sobre cruce de ríos y escalada en roca, a la vez que nos brindaron información sobre el uso de armas chilenas como el fusil de asalto Galil”, detalla el sitio.

También hubo intercambios tácticos,

ataques de secciones y pelotones y camaradería, como una tarde en que los visitantes prepararon un menú nepalí para sus anfitriones.

Otra actividad fue una “desafiante” marcha de 72 kilómetros por terrenos escarpados que debían cubrir en tres días.

Después del ejercicio final, en la cuarta semana de permanencia en Chile, los gurkhas relatan haberse trasladado a Santiago “para relajarnos y descansar”. En retrospectiva, aseguran, “nuestro viaje a Chile realmente valió la pena. Adquirimos conocimientos y habilidades invaluable y forjamos vínculos duraderos entre nosotros que perdurarán toda la vida”.

El viaje de los nepaleses fue a mediados de este año. El Ejército de Chile no informó en ese momento sobre este entrenamiento, pero consultado por este diario confirmó la presencia de los gurkhas en el país.